

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Por el prestigio de España y su Ejército

Se nos ha de dar un seguro de la paz, para intentar, con la intención alguna periódica, que aquellos que hay unos hombres de significación, de los que se habla y de malicia refrenda que proponen por la continuación de la guerra, el infiel macroquís, y otros hombres de significación, que son muy agudos y de buena fe, que se oponen a la guerra, y esto... por amor a la paz, y esto es un busto. Las buenas cosas y las medianas las queremos todas; a lo que se opone mucho es a las malas y esas de las que ya dijo el poeta que eran peores que las buenas guerras, y esto... por amor a la paz, y esto es un busto. Las buenas cosas y las medianas las queremos todas; a lo que se opone mucho es a las malas y esas de las que ya dijo el poeta que eran peores que las buenas guerras, y esto... por amor a la paz, y esto es un busto.

Si en nuestras zonas de Marruecos no tuvimos ya que hacer ni siquiera un acto de presencia, entendiéramos que fueran los belicistas podrían aceptarse, dándose incluso por bien empleados. Pero no se trata de eso. Tenemos que continuar en aquellas zonas protegidas, que nos sirven de escudo contra otros naturales. Y este papel de protectores supone por lo menos dos condiciones: una es que resulta poco útil, y cada respectivo protector: la superioridad moral y la superioridad física, es decir, la superioridad de la fuerza, que es para las gentes musulmanas y hasta para los pueblos cristianos la más eficaz de las razones. Es que una acción militar, humillada, viéndose en su Ejército, puede de ser un acto de guerra, que es el más seguro de los hechos revolucionarios.

La guerra, y se dice así, la condición, que es con el fin, entregado a la voluntad de los belicistas, que es un acto de guerra, que es el más seguro de los hechos revolucionarios.

La guerra, y se dice así, la condición, que es con el fin, entregado a la voluntad de los belicistas, que es un acto de guerra, que es el más seguro de los hechos revolucionarios.

La guerra, y se dice así, la condición, que es con el fin, entregado a la voluntad de los belicistas, que es un acto de guerra, que es el más seguro de los hechos revolucionarios.

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó de la comisión de servicio que se le encomendara el capitán de Infantería don José Gutiérrez. —Ha marchado a Madrid el teniente coronel de E. M. don Cayetano Benítez. —A Madrid han marchado el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Rafael de La Cueva y su esposa doña Tomasa de las Balcenas.

### Notas varias

Ayer tarde se efectuó el matrimonial enlace de la bella y simpática señorita Anaparó Pérez con el suboficial de Infantería don Emilio B. de. Fueron apadrinados por la madre del novio don Mariano Melgarejo y el padre de la novia don Diego, del Comercio de esta plaza.

Los novios han salido para la Corte en viaje de bodas, y les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado. —Ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño la señora de nuestro querido amigo don Ramón Ríos, apoderado de la casa J. A. Lamigero.

—Hemos sido invitados a la conferencia que sobre la «Necesidad del Laboratorio de los vinos» dará mañana tarde a las 5 y media, en el Instituto el alumno de Agricultura don Roberto Torres Sanchez.

### Enfermos

No encuentra enferma la bella señorita Elías Escamez. —Está restablecida de su enfermedad la encantadora señorita Juanaela Urguti.

—Está muy mejorado de su grave enfermedad el Capitán de Corbeta don Enrique Delgado. —Continua enferma su esposa doña Emilia Monca. —Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Lolita Díaz de Herrera.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad don Domingo Madroga.

## NECROLOGIA

Victima de rápida enfermedad, ha fallecido en la madrugada última, confortado con los auxilios espirituales, nuestro querido amigo el impresor de esta plaza don Manuel Carroño Gázquez.

Su entierro verificado esta tarde a las cinco ha constituido una verdadera manifestación de duelo, figurando en el acompañamiento representaciones numerosas de todas las clases sociales, lo que ha puesto de manifiesto las simpatías y amistades que en vida gozaba el finado.

Así viala e hijos, entre ellos el empleado de este Municipio don Manuel, que vivimos la expresión de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de tan malogrado amigo.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'75 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años. Agente, administrador y apoderado general en la provincia. FRANCISCO RUBIO VERA Muralla del Mar, 53. Teléfono 347 CARTAGENA

## Pensamientos

Guarda tres pensamientos El alma mía, Que son la eterna fuente De mi alegría. Dios el primero, Es mi madre el segundo Y... ella el tercero. Dr. Nemisio de Heredia. (El E-p. folio)

## Teatro Circo

Con poca estrada, se representó anoche en el Teatro Circo la comedia francesa en tres actos, traducida al español por Federico Reparez, «El paraíso cerrado». La obra en sí no tiene nada de notable, pero posee escenas cómicas que hacen pasar un rato agradable. Se distinguieron, notadamente la señorita Están, (O) la señora Binquer, y los señores Llano (L) y Canales que fueron aplaudidos. Para esta noche se anuncia el beneficio de Luis Llano, con la comedia, «Es mi hombre».

## Kanditejas

## La escuadra inglesa

Los buques ingleses «Hood» y «Repulse» que como decíamos anoche habían tenido que levar ancla a causa del temporal, están en Valencia y según parece no vendrán por ahora a este puerto.

El Excmo. señor Capitán General, en nombre de la Marina, ha enviado a la Casa de Misericordia una garrafa con 300 helados de la casa Baltasar Gil para que los sean servidos a los niños y niñas allí aislados, y a las Casas del Niño y Expositos gran cantidad de dulces y pastas que habían de servirse en el buch en honor de los marineros ingleses.

## Los comisionistas de comercio

Este tarde de ayer y en la Cámara de Comercio celebró este Colegio de Comisionistas de Comercio su anual Junta General Ordinaria. Que lo preside la Memoria del ejercicio 1922-1923 y fue reelegida la siguiente Junta Directiva:

Presidente: D. Antonio Pagán Cortés. Vice-Presidente: D. David Nieto Martínez. Secretario: D. Pedro López Vélez. Contador: D. Pedro Ortúño Mora. Tesorero: D. Eduardo García Borrás. Vocales 1.º D. Adolfo Pascual López. 2.º D. Francisco Beltrán. 3.º D. Joaquín de la Hora y 4.º D. Agustín Alcaraz Marin. Se trataron asuntos de gran interés para el legal ejercicio de la profesión y se acordó descomiarse en lo sucesivo Agentes Comerciales, de conformidad a las conclusiones de la Asamblea de Madrid y acuerdos de la Federación Nacional.

En 3.ª plana originales de interés.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de hoy

Como todos los viernes, a las once de la mañana de hoy, ha celebrado su sesión ordinaria nuestra Ilustre Corporación Municipal, para despachar los asuntos que figuraban en la orden del día.

Presidió el Alcalde accidental señor Fernández y asistieron los señores: Segado, Méndez Salomón, García Pagán, Gómez, Salinas González, Clares, Albaladejo. Aprobó el acta de la sesión anterior, que fué leído por el secretario, señor García Vaso, entramos en la

### Orden del día

Instancia de don Salvador Muñoz, solicitando licencia para la limpieza de una cisterna en la calle de San Antonio el Rico. Aprobado. Informe de la Comisión de Fomento a la instancia de don José Lizama Muñoz solicitando realizar varias obras en la casa número 9 de la calle del Escorial. Aprobado.

Item de la misma a la instancia de don Francisco Gar la Sánchez, solicitando cercar un trozo de terreno en el paraje del Saltillo, diputación de Cantabria. Aprobado.

Item de idem a la instancia del señor Marqués de Fuente el Sol, que solicita reconstruir parte de la casa número 56 de la calle de Isaac Peral. Aprobado.

Item de idem a la instancia de vecinos del Barrio de Peral, solicitando la reparación de la carretera de Cartagena a La Palma, en el trayecto comprendido desde esta ciudad al expresado Barrio. Aprobado.

García Pagán apoya la petición y la corporación acuerda que se lleve a cabo la reparación. Cares que se arregle también la de La Palma y el Alcalde dice que lo tendrá en cuenta.

Informe de la Comisión de Hacienda en la instancia de don Marcelino Barbiel, solicitando pago de derechos por reconocimiento de quitos. Aprobado. Item idem en la instancia de don José Antonio Torres, demandando pago por suministro de materiales. Aprobado.

### Preguntas y respuestas

Gómez habla de las obras de construcción del Cementerio del Algar. Cares nos habla con referencia a un médico titular del Rinco de San Ginés, que está imposibilitado y se pide asistir a los enfermos. Ruega al Alcalde ver lo que de cierto haya esto y no se deje la asistencia falta. Pagán pide que el médico titular de San Antón viva allí, pues se da el caso de que muchos enfermos están faltos de asistencia.

### El precio del pan

El Alcalde dice que desde el próximo lunes el pan se venderá más barato o sea el de 0'60 el kilo a 0'66 y el de 0'65 a 0'60 y con esto se da por terminado el acto.

### Visita suspendida

Como consecuencia de la inesperada marcha de la escuadra inglesa, el Gobernador Civil de esta provincia don Enrique Iñabal ha suspendido su visita a Cartagena.

## ARMAS DEL SIGLO XX

### La "palabra" y la "pluma"

La sociedad desorganizada se derrumba por sí misma. Sus miembros están desorientados, faltos de ideas emanadas por la lógica y sumidos en el más abstracto materialismo. Es la doctrina de los falsos filósofos que pasan triunfante por el mundo; que se ha adueñado de los hombres porque un día los aduló, y los pobres seres emancipados con su positivismo trivial, se ennoblecen sus féndales ideandos, su concubina y sin amor a los vasallos.

Los hombres de hoy luchan encarnadamente en defensa de sus teorías, aunque falsas; ahora que no luchan con la razón, sino con la pasión.

El acero de la espada, no puede ilustrar ni convencer al pueblo, y las batallas que hay que ganar ahora, no son para ensanchar tal o cual reino, ni para recuperar esta u otra posición; no son de arrojo y heroísmo en el que se desprecia el valor de la vida; las batallas, que hay que ganar ahora son de inteligencia, de coraje y de alma; el enemigo no tiene fronteras, es la ignorancia, y ésta no se puede combatir con el acero, sino con la electricidad.

Para ganar estas inteligencias, hay que usar armas poderosísimas y de resultados positivos; éstas son la «palabra» y la «pluma».

La «palabra» es como la bomba o granada que estalla en un combate, y sirve para disminuir, ahuyentar y atomizar al enemigo.

Es eficaz, pero no tanto como la pluma, debiéndose a que se abusó demasiado para ofrecer y luego no se cumplió nada de lo dicho.

Hay otra razón, y es que en la mayoría de los casos, el noventa por ciento de los que acuden a oír un orador, piensan de antemano lo mismo que él, es decir, que habían a convenidos.

Los que debieran acudir para aprovechar los consejos del conferenciante, procuran no acercarse mucho ante el temor de ser verdaderamente convencidos. Y, además, que este convencimiento, si lo hay, suele ser momentáneo y sin resultado alguno.

En cambio, la pluma, la consideramos más eficaz que la palabra. En el libro, por ejemplo, ejerce una acción decisiva ante los lectores.

Cada línea, cada pensamiento, cada idea, es un mandato para el que lo lee. Ahora que el libro tiene otra desventaja; parece mucho a los hombres de ciencia que se encierran en sus estudios, sin transmitir sus ideas a la humanidad; siempre serán talentos negativos.

Con el libro ocurre lo propio: se arroja: está exento de popularidad palpable; solo lo adquieren las clases acomodadas; el pueblo humilde, que es el que más necesita de sus enseñanzas, solo lo ve, tras los escaparates de las librerías y en algunas que otras bibliotecas gratuitas, con la mar de dificultades para adquirirlo; el libro no cumple una misión en el mundo.

En cambio la pluma, por mediación del periódico, resulta la verdadera espada del siglo XX. Su poder es grandioso, al extremo de que la Prensa maneja a su antojo millones de seres que esperan «un periódico» como si fuera un pan que les sirva de alimento.